



IRREVERENTE

*Sin maíz no hay país***Y SIN EDUCACIÓN, NACIÓN**POR **PLÁCIDO GARZA**

Les platico: El célebre Francisco Barrios, "Mastuerzo" -del igualmente célebre grupo de rock mexicano "Botellita de Jerez"- volvió casi un himno la primera parte del título de mi columna de hoy.

De acuerdo al **Departamento de Agricultura de Estados Unidos -USDA**, por sus siglas en inglés- México compró el año pasado, 16.49 millones de toneladas de ese producto a los granjeros norteamericanos, para convertirse en el segundo mayor importador de maíz en todo el mundo.

Las importaciones proyectadas para el 2022 llegarán a fines de diciembre a 18 millones de toneladas. Si tomamos en cuenta lo dicho por el "Mastuerzo", ya valimos madre como país.

PRIMERO, EL MAÍZ

Hace 13 años, la "Campaña Nacional Sin Maíz no

hay País", lanzo la iniciativa para que los habitantes de las ciudades se unieran en ese "grito" desesperado a los pueblos originarios, a los guardianes de "nuestro maíz", a los trabajadores de la milpa.

Pero vean la forma en que México ha reaccionado a esa campaña, que tuvo más de política que de efectividad. ¡Arre!

(Todos los datos en millones de toneladas importadas desde EEUU y después de la diagonal, aparece el número que registraba entre los principales importadores de dicho producto en todo el mundo).

AÑO 2009. 9 millones de toneladas/10° lugar mundial entre los mayores importadores.

- **2012:** 9.30/8°.
- **2018:** 10.50/7°.
- **2019:** 12/5°.
- **2020:** 14.50/3°.
- **2021:** 16.49/2°.
- **2022:** 18/2°, *estimado a diciembre 31.*

Las fuentes que consultó mi **BigData** para elaborar esta gráfica son la **USDA**, el **INEGI** y el **Consejo Nacional Agropecuario**, por si andaban con la duda.

O sea, en los cuatro años que lleva el gobierno de López Obrador, México ha pasado de 12 millones de toneladas de maíz importado y de ser el 5° lugar mundial en ese rubro, a 18.2 millones de toneladas y al 2° sitio en esa deshonrosa categoría.

SEGÚN CNA, MÉXICO ES EL IMPORTADOR #1

Si tomamos en cuenta solo las cifras del **Consejo Nacional Agropecuario**, México es el **importador #1 de maíz en el mundo**, pues según sus datos, de las 45 millones de toneladas que se consumirán este año en el País, 27 se producirán aquí y el resto será comprado a EEUU. Si esto no es un fracaso de la política alimentaria de la 4T, entonces ¿qué diablos es?

Y todavía pululan por ahí en uno que otro **whatsappiano chat convertido en deshinchado y desgredado chal**, los alucinados que defienden babeantemente al gobierno de Andrés Manuel y le siguen colgando medallitas como prócer de la patria.



Viene de la
página anterior

LA EDUCACIÓN

Junto a varios buenos amigos estuve ayer en un evento organizado por el PAN-NL, que marcó un hito en el posicionamiento de la situación que guarda la educación del México en estos aciagos días. La **Dra. Patricia Ganem** -presidenta de la Comisión de Educación de COPARMEX- y **Juan Carlos Romero Hicks** -ex gobernador de Guanajuato, diputado federal y presidenciable por el PAN- pusieron los puntos sobre las íes en ese delicado asunto.

Patricia cimbró al auditorio cuando dijo que en México, el 50 por ciento de los alumnos de las escuelas públicas no lee y el otro 50 por ciento no entiende lo que lee.

Una maestra de la SEP-NL que estaba entre la audiencia reveló que solo en dicha entidad, desde el arranque del actual ciclo escolar, desertan 4 alumnos por cada salón, lo que da un total de más de 14,000, tomando en cuenta solo a los planteles públicos.

Son diversas las razones, principalmente la escasez de recursos de las familias.

La misma maestra -que es supervisora- se lamentó de que muchos de esos desertores de las aulas se van a la delincuencia, por hambre.

En ese contexto, fue señalado el número creciente de alumnos que se desvanecen en plena clase debido a que llegan a las aulas sin haber desayunado ni comido.

SEP SUBEJERCE EL PRESUPUESTO

Los expositores lamentaron que todo esto suceda en México, siendo que el presupuesto de la **SEP** solo este año es de \$340,319 millones, equivalente al **1.21 por ciento del PIB**. (Dato obtenido por mi **BigData** del gasto público autorizado por los legisladores para 2022).

De esa suma, a la salida de la ex secretaria de Educación Pública -**Delfina Gómez**- para irse a su campaña en busca de la gubernatura del Estado de México, fue detectado -mediante auditoría pública- un **inejercicio** de dicho presupuesto superior a los \$120,000 millones.

¿Hacia dónde se está yendo todo ese dinero? Nos preguntamos en la mesa donde me hallaba, y la respuesta al unísono fue: a los tres proyectos emblemáticos y prioritarios de la 4T: El AIFA, el Tren Maya y Dos Bocas.

Romero Hicks destacó durante su intervención, que la realidad que enfrentan niños, jóvenes y docentes se resume en los siguientes factores:

1. Sedentarismo.
2. Obesidad.
3. Violencia en sus hogares.
4. Deserción escolar.
5. Ansiedad.
6. Depresión.

LAS IMPORTACIONES PROYECTADAS PARA EL 2022 LLEGARÁN A FINES DE DICIEMBRE A 18 MILLONES DE TONELADAS. SI TOMAMOS EN CUENTA LO DICHO POR EL "MASTUERZO", YA VALIMOS MADRE COMO PAÍS.

"La reforma constitucional es clara, sin embargo, no se refleja en las políticas públicas", se lamentó quien ha sido mencionado para contender por la presidencia de México.

CAJÓN DE SASTRE

*"¿Has visto un evento similar que haya sido organizado por Morena o alguno de sus partidos rémoras, como el PT, el Verde o el Panal?", me preguntó la irreverente de **mi Gaby**, y yo le respondí: NUNCA... tampoco se los he visto al PRI ni al PRD. ↵*



Romero Hicks, durante su presentación. A la izquierda en el foro la Dra. Patricia Ganem Alarcón.